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Un enfant 
par Jacques Salomé – psychosociologue et écrivain. 

On le découvre souvent trop tardivement ; 
on ne l’intériorise pas assez vite ; 
on ne le dira jamais assez : 
chaque enfant est une source pour notre avenir ; 
chaque enfant est une graine pour demain ; 
chaque enfant est un germe pour notre devenir ; 
chaque enfant est porteur d’un espoir en un monde meilleur ; 
chaque enfant nous renvoie aux origines de notre humanité, 
quand nous avons tendance à l’oublier. 

Chaque enfant nous rappelle qu’il a besoin pour grandir  
d’un environnement de paix, de stimulations et d’amour. 

C’est pour cela qu’il nous appartient de veiller sur les plus démunis,  
de protéger ceux qui sont en danger d’une vie violente,  
de nous mobiliser pour leur assurer une éducation ouverte,  
sur la tolérance envers les différences,  
le respect de toutes les formes de vie,  
de les initier non seulement à la biodiversité  
d’une réalité au présent,  
mais de les sensibiliser aussi à la beauté du monde. 

Chaque enfant nous invite à entendre  
l’ex-enfant qui est en nous. 

Jacques Salomé 
Printemps 2009 

Jacques Salomé est l’auteur de 
“Papa, Maman, écoutez-moi vraiment”. (Albin Michel) 
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